



Association culturelle

Procès-verbal de l'assemblée générale ordinaire de l'association Bodhicharya France tenue à Lusse  
23/06/2019 à 14h

Présents : 27

Pouvoirs : 41

La liste des présents et celle des pouvoirs sont annexées au présent document.

Président : Denis Mangin

Secrétaire de séance : Geneviève Jessel

**Approbation du compte-rendu de l'assemblée générale 2018 :**

**Adopté à l'unanimité moins une abstention.**

**Bilan moral par le président :**

Le nombre d'adhérents est constant, il y a environ 300 adhérents à jour de leur cotisation.

Au niveau de la communication, une page FaceBook a été créée, suivie par 800 personnes, et le premier numéro d'une lettre d'information périodique a été publié, Namka. La prochaine publication aura lieu courant septembre.

La fréquentation du centre augmente grâce aux retraites et aux week-ends organisés qui sont plus nombreux.

Cette année a été marquée par le départ de Sacha, directrice administrative qui a été remplacée par Maud qui est sur un poste de secrétaire à mi-temps.

Les caravanes ont été vendues car à cause d'elles la facture d'électricité du centre a été multipliée par 3. Une voiture a été achetée en remplacement d'une autre tombée définitivement en panne.

Projet pour le centre : Sur les 5 ans à venir, nous allons nous consacrer à l'isolation du bâtiment pour le préserver. La chaudière est en fin de vie, il va falloir la remplacer mais avant il faut faire un diagnostic énergétique, isoler le bâtiment de haut en bas afin de ne pas surdimensionner la chaudière. Ce diagnostic est en partie pris en charge par la région à condition que le dossier soit convenablement monté. Eric Munoz nous aidera dans les diverses phases de ce projet. Donc pour les 5 ans à venir, l'argent disponible sera attribué à ce projet. On espère pouvoir y consacrer entre 50 et 80 k€ par an.

Il faudra aussi faire une chambre pouvant accueillir les personnes handicapées pour être conforme à la réglementation.

Des appels à dons seront donc faits tous les ans. Sans les dons, les finances sont tout juste à l'équilibre.

Les dons à Bodhicharya France sont maintenant défiscalisables suite à une demande en appel auprès des impôts soutenue par Sacha et Orgyen.

Le président remercie Lama Tsultrim pour la qualité de ses enseignements et l'enthousiasme avec lequel il transmet le Dharma, Orgyen aussi qui prend sa part dans l'enseignement dans les tcheulings et l'animation des week-ends au centre. Les moines Samten et Lobsang qui ont une charge de travail considérable lors des week-ends, qui n'est pas forcément reconnue et qui se rendent malgré tout disponibles aux sollicitations des laïcs. Sacha est remerciée pour tout le travail qu'elle a accompli au centre et Maud pour le travail qu'elle va accomplir. Gildas, le directeur des travaux, remplit toujours sa tâche avec entrain.

**Le bilan moral est adopté à l'unanimité.**

#### **Bilan financier par Jean-Marc Jessel, trésorier de l'association**

##### **Bilan 2018**

Il y a eu 46 k€ de dons, les donateurs sont grandement remerciés.

Les recettes totales se montent à 183 k€, les dépenses à 142 k€

L'équilibre est atteint grâce aux dons. Lama Tsultim fait remarquer qu'aucun centre ne génère de bénéfice. Les centres ne peuvent se développer ou se maintenir qu'avec les dons.

**Le bilan financier est adopté à l'unanimité.**

##### **Prévisionnel 2019**

25 k€ de dons et 25 k€ de trésorerie seront affectés aux travaux en 2019.

Recettes : 223800 €

Dépenses : 210600 €

Il est à noter que ce prévisionnel est fiable sous réserve de dons suffisants en 2019 (encore 20k€ à trouver).

**Le prévisionnel est adopté à l'unanimité.**

Lama Tsultrim suggère une réunion une fois par an avec les responsables de tcheulings pour que chacun puisse aborder les difficultés rencontrées.

#### **Point de vue spirituel par Lama Tsultrim**

Lama est ravi de l'évolution du centre. Depuis un an la fréquentation augmente, même si c'est un peu lourd on voit que cela correspond à un besoin.

Des personnes sont motivées par un temps de retraite. Ce besoin restera toujours un peu marginal, mais le fait de pouvoir le proposer aux personnes qui le souhaitent est une des fonctions que le centre peut remplir, comme tout centre du Dharma.

Lama remercie les responsables de tcheuling, qui dynamisent les groupes. Ils assurent la présence du Dharma dans leurs villes, c'est un point d'ancrage.

On sent une dynamique pour aider de la part des laïcs et les moines se sentent soutenus par cette aide.

L'assemblée générale est close à 14h50.

Le Président



La Secrétaire

